

Observatoire départemental de sécurité routière de la Haute-Savoie Baromètre mensuel de la sécurité routière

Décembre 2019

Au niveau national

En France métropolitaine, 283 personnes sont décédées en décembre 2019, soit 3 tués de moins qu'en décembre 2018.

En 2019, 3 239 personnes ont perdu la vie sur les routes de France métropolitaine soit 9 de moins qu'en 2018. La mortalité est stable sur autoroute, en baisse hors agglomération (-76 tués) et augmente en agglomération (+68 tués). Les autres indicateurs de l'accidentalité routière sont également en baisse : les accidents corporels de -1,1%, soit 604 accidents en moins, les personnes blessées de -0,6%, soit 392 personnes blessées en moins.

Au niveau départemental

7 personnes (2 piétons, 2 cyclomotoristes, 2 motards et 1 automobiliste) ont perdu la vie sur les routes de Haute-Savoie, contre 4 tués en décembre 2018. Les causes principales de ces accidents mortels sont la vitesse excessive ou inadaptée, l'alcool, les dépassements dangereux et l'inattention.

Bilan mensuel des accidents						Comparaison sur 12 mois en année glissante			
Résultats globaux	déc.-19	déc.-18	Diff.	%	tendance	Périodes	accidents	tués	blessés
Tués*	7	4	3	75 %	↗	Jan. 2019- Déc. 2019	536	63	617
Nombre de blessés hospitalisés (BH)*	21	26	-5	-19 %	↘	Jan. 2018-Déc. 2018	625	41	724
Nombre de blessés non hospitalisés (BNH)*	34	30	4	13 %	↗	Variation	-14 %	54 %	-15 %

Au cours des douze derniers mois glissants, le nombre de tués a augmenté de 54 %. Cependant, les nombres d'accidents et de blessés, ont baissé respectivement, de 14 % (-89 accidents) et de 15 % (-107 personnes).

Le saviez-vous ?

En 2020... changeons nos comportements !

Sur les routes de Haute-Savoie, en 2019, 1 personne est décédée tous les 6 jours !



Changeons nos comportements

- avant de partir en soirée, n'oubliez pas de désigner vos SAM,
- ne laissez pas vos proches reprendre le volant en ayant bu,
- ne montez pas dans un véhicule dans lequel le conducteur n'est pas en état de conduire (fatigue, médicaments, alcool, stupéfiants...).



LA PRISE DE STUPÉFIANTS EST ILLÉGALE.

**AU VOLANT
ELLE PEUT
ÊTRE FATALE.**



1. Risque de perdre mes réflexes au volant
2. Risque d'être contrôlé(e) positif(ve)
3. Risque d'une peine très lourde
4. Risque de me retrouver à payer une facture élevée
5. Risque de me tuer ou de tuer quelqu'un

Avant de prendre la route, regardez les pictogrammes présents sur vos boîtes de médicaments



Soyez prudent
Ne pas conduire sans avoir lu la notice



Soyez très prudent
Ne pas conduire sans l'avis d'un professionnel de santé



Attention, danger : ne pas conduire
Pour la reprise de la conduite, demandez l'avis d'un médecin

#TousTouchés #TousConcernés
#TousResponsables

**SÉCURITÉ ROUTIÈRE
VIVRE, ENSEMBLE.**